



Newsletter Fenarediam

Avril 2019

Le bureau

Présidente : Catherine BOEGNER, Lattes (34)

Secrétaires : Chantal SIMONET, Tarare (69)

et Emmanuelle LECORNET -SOKOL Paris (75)

Trésorière : Agathe THEVENOT, Cenon (33)

Edito

Chers Collègues, A l'occasion du congrès de la SFD, l'Assemblée Générale de notre Association a élu un nouveau bureau qui assure le fonctionnement de la Fenarediam. Les connaissances et avancées technologiques dans notre spécialité progressent avec des enjeux majeurs quant à leur intégration dans les parcours des patients et l'organisation des soins. Le bureau de la Fenarediam participe à ces réflexions, il vous représente aux comités d'administration de la SFD, de la SFE et plus récemment au comité de suivi du Levothyrox. La Fenarediam siège au syndicat le SEDMEN et participe aussi au CNP (conseil national professionnel) par 3 représentants, cette instance participe aux réflexions sur les orientations professionnelles et la place des endocrinologues dans les parcours de soins.

Nous vous l'annonçons : le congrès de la Fenarediam aura lieu à Lyon les 8,9 et 10 mai 2020 et c'est l'association de Lyon l'Adelra et de Paris l'ADELP qui le pilotent.

La Fenarediam veut être plus proche de vous et de vos préoccupations, vous recevez les newsletters et vous pouvez nous suivre sur Twitter@fenarediam.

Pied diabétique ce qui évolue pour la HAS

Les recommandations de la HAS concernant la prise en charge des soins de podologie évoluent. En effet la HAS a réalisé une évaluation des actes réalisés par le pédicure-podologue pour la prévention des lésions, des pieds à risque de grade 1, chez le patient diabétique avec une actualisation de l'évaluation conduite en 2007.

En conclusion la HAS considère que les séances de prévention de pédicurie-podologie pour les patients à risque podologique de grade 1 ont un impact positif sur la prise en charge préventive tant sur le plan clinique qu'organisationnel, et préconise leur prise en charge par la collectivité. Souhaitons que cette recommandation soit suivie pour cette problématique complexe.

En direct de nos régions *Pour mieux savoir ce qu'il se passe dans vos amicales, nous vous proposons un tour de France*

L'AMERL amicale de la région Languedoc Roussillon

Notre association regroupe une cinquantaine d'endocrinologues libéraux sur un territoire qui va de Perpignan à Carcassonne et jusqu'à Nîmes et historiquement quelques collègues de régions proches comme Aix en Provence ou Avignon participent aussi. Depuis la fusion avec Toulouse et une grande région Occitanie, la fusion des associations avait été évoqué mais l'éloignement géographique des deux régions est trop important et nous restons donc l'association LR ou Occitanie est.

Points forts: Association dynamique Nous nous réunissons deux fois par an habituellement sur une demi journée le samedi et une fois par an sur un weekend complet. Cette formule permet plus de temps de formation, d'échanges et de contacts mais demande plus de temps et d'implication

des membres. L'organisation est plus complexe dans la mesure où nous nous réunissons toujours dans des villes différentes. Ce qui suppose de trouver des nouveaux lieux mais crée aussi un effet de surprise pour les membres. Nous demandons habituellement à des spécialistes et de la région d'intervenir, mais aussi hors région, comme à la dernière réunion le Pr P. Houillier qui est venu nous présenter l'étude EpiHypo. Nos membres sont toujours très satisfaits de la qualité des présentations. Nous avons régulièrement la participation d'anciens présidents comme le Dr Marie Josée Blotman et Dr Régine Menesson qui, je le rappelle avaient organisé le congrès de la Fenarediam à St Petersburg et que nous saluons au passage. Nous invitons aussi les internes et Chefs de clinique de la région à venir assister et aussi à présenter s'ils le souhaitent leurs travaux de thèse ou de mémoire avec des échanges intéressants. Nous n'avons pas de difficulté à obtenir des financements des laboratoires mais les dossiers de demande deviennent de plus en plus complexes.

Nous avons aussi pour habitude de prendre en charge les frais de participation au congrès de la FENAREDIAM pour nos adhérents.

Points faibles. Nous faisons également des réunions en semaine en plus des weekends environ tous les 2 mois mais l'habitude s'est perdue. Nous faisons les mêmes constats que nos collègues il s'agit habituellement des mêmes personnes qui participent aux réunions et nous avons des difficultés à attirer un certain nombre de jeunes collègues. Nous constatons que les priorités des collègues évoluent. Sans doute ne communiquons-nous pas assez ou de façon pas assez attirante. Mais à chaque réunion les retours positifs nous encouragent à continuer.